

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 90 (1981)
Heft: 7

Artikel: Les Alpes en chaise roulante
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683828>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Les Alpes en chaise roulante

Comme Hannibal autrefois – mais cette fois-ci avec des chaises roulantes – de jeunes handicapés aidés par quelques volontaires de la Croix-Rouge suisse ont entrepris de franchir les Alpes, en passant par le col de la Gemmi. Cette expédition de deux jours, plutôt inhabituelle dans son genre, a suivi l'itinéraire suivant: départ de la Cité des Enfants à Saint-Légier en direction de Loèche-les-Bains, puis Kandersteg et retour vers le Léman via Berne.

L'aventure, qui débutait à 4 h 30 (du matin!) s'annonçait sous les meilleurs auspices: un temps magnifique et une humeur générale au beau fixe. Répar-

tis dans des minibus, les 13 enfants et les 32 accompagnateurs – soit plus de deux accompagnateurs par enfant – ont tout d'abord gagné la gare de Vevey: installés dans un wagon de chemin de fer spécialement aménagé, le groupe put rejoindre Loèche où un autocar les attendait. Arrivés à Loèche-les-Bains, c'est à bord d'un téléphérique qu'ils s'élevèrent enfin vers les hauteurs; puis commença une longue marche de trois heures à travers rocs et cailloux, épuisante pour tout le groupe tant il était parfois difficile de faire passer les chaises roulantes dans ces sentiers cahoteux. Mais une bonne assiette de spaghettis et une nuit de repos attendait nos aventuriers à Schwarenbach, où malgré toutes les fatigues endurées, on entendit fuser les rires et les chants encore tard dans la nuit.

Les montagnards se remirent en route le lendemain matin, prêts à affronter de nouveau les cailloux pour une nouvelle marche de deux heures; puis ils regagnèrent Kandersteg par cabines téléphériques et, rassasiés par un pique-nique pris à l'ombre, ils entamèrent le retour vers Vevey en passant par Berne. Autant le voyage fut bruyant et ponctué de conversations à l'aller, autant le retour fut calme et silencieux. Fatigués mais contents, nos montagnards regardaient tranquillement défiler le paysage.

On doit certainement le succès de cette entreprise, tout de même assez mouvementée et périlleuse, à la préparation minutieuse et à l'exactitude dont ont fait preuve les accompagnateurs. Ils ont, pour mener à bien cette expédition, participé à un week-end



ITINERAIRE:

VEVEY - LEUK - LEUKERBAD **A** -
 GEMMIPASS **B** - SCHWARZENBACH **C** -
 STOCK **D** - KANDERSTEG **E** -
 VEVEY

de formation. Deux à trois accompagnateurs étaient nécessaires pour chaque handicapé, car ces enfants ont besoin de soins constants. C'est pourquoi une infirmière diplômée et un secouriste faisaient partie du groupe. D'autre part, grâce à un jeune handicapé qui pratiquait le radio-amateurisme dans ses loisirs, un contact radio fut assuré en permanence avec la Garde aérienne suisse de sauvetage. Cette traversée des Alpes couronnait un camp d'été organisé par la Croix-Rouge Jeunesse à Saint-Légier, où depuis 1977 des jeunes handicapés ainsi que des non-handicapés passent ensemble leurs vacances chaque été, s'adonnant aux joies de la natation ou de la pêche, ou font même de l'équitation. Cette année, la Croix-Rouge suisse organisait sept camps pour de jeunes handicapés, leur offrant de merveilleuses vacances et des aventures uniques.

L'inhabituelle procession s'étire le long d'étroits sentiers, défiant à chaque instant les cailloux et les embûches, la chaleur et la fatigue.

